

## Le même dans le renouvellement



### SOMMAIRE

Éditorial

Pèlerinage marial

Journée du 22 septembre

Bilan friture

Rappel denier du culte

Point catéchèse

Anciens orgues

Rénovation parquet à  
l'église d'Évette-Salbert

Mission 'Toussaint'

Boîtes Frater Noël

Concert Noël 2024

Prière

Nos joies, nos peines

Calendrier des Messes



### Édito

« Avec le mois de septembre a sonné la fin des vacances et l'entrée ou la reprise dans la plupart de nos activités humaines : travail et école notamment. Le côté spirituel ne demeure pas en reste car c'est également la rentrée pastorale dans toutes les paroisses, ponctuée par les inscriptions à la catéchèse, les rencontres d'organisation et de planification des différents mouvements et structures. Il en a été de même dans notre paroisse de Saint Jean l'Évangéliste, qui d'entrée de jeu, a mis en œuvre les activités planifiées en début d'été. C'est ainsi qu'un pèlerinage marial le 08 septembre à Ronchamp, a connu la participation de quelques-uns. Quant à la journée 'Église verte' le 22 septembre, elle a été riche en couleurs avec un grand intérêt porté par les uns et les autres au vu de l'ampleur de la participation.

En ayant déjà le regard tourné vers la fête de Noël qui avance à grands pas, nous pouvons nous féliciter de la bonne rentrée du Caté et remettre nos activités en cours de réalisation et à venir entre les mains du Seigneur pour qu'Il les bénisse et les fasse fructifier.

Lui, le Seigneur, est toujours présent dans nos vies. Il nous accompagne, Lui que nous attendons dans cet enfant de Noël qui va naître et en qui nous mettons notre espoir pour que revienne la paix

dans notre monde et dans le cœur de chaque homme.

Puisse tout homme l'accueillir cette année à Noël et qu'Il suscite en chacun de nous le désir de le faire naître et faire régner la fraternité partout et toujours. »

Père Augustin

### Remerciements

Le Père Augustin OUEDRAOGO vous exprime ses sincères remerciements pour vos dons en espèces qui lui ont permis d'offrir aux populations de sa paroisse d'origine au Burkina Faso - lors de son passage en juillet dernier - des vivres en signe de grâces jubilaires de ses 25 ans de presbytérat.

« Que Dieu vous rende au centuple vos bienfaits et qu'Il bénisse vos activités et vos familles ! Bien cordialement ! »

Père Augustin

### Pèlerinage marial du 08 septembre

Le 8 septembre 2024 a eu lieu le pèlerinage annuel à Notre Dame du Haut à Ronchamp. Partis de Champagny, trois paroissiens de Giromagny ont rejoint la chapelle à pied. A 10h30, nous étions une quinzaine de personnes de nos 2 paroisses à assister à la messe en plein air, célébrée par Mgr BOUILLERET.

Ensuite, nous avons partagé le verre de l'amitié et assisté aux prières mariales, animées par les sœurs Clarisses dans la chapelle.

Nous avons vécu un moment fort, qui nous a donné envie d'y retourner l'an prochain!

*Christine Valot-Schann*

## Journée du 22 septembre

Dimanche 22 septembre 2024 s'est déroulée dans une ambiance très champêtre et joyeuse une marche éco-spirituelle, organisée par le groupe Église Verte 'Laudato Si' des deux paroisses Saint Jean et Sainte Famille ainsi que les EAP.

Elle a réuni enfants et familles et a également marqué la rentrée de la nouvelle année de catéchisme. Tout le monde s'est donné rendez-vous à 9h00 sur la Place de Chacun à Lachapelle-sous-Chaux puis a pris le chemin, à travers champs, en observant quelques haltes à des endroits bien précis, pour prier, redécouvrir le « Notre Père » et se connecter à la nature.



A la suite de cette marche, une messe s'est déroulée dans le champ que Colette et Jean-Baptiste BEAUME avaient gracieusement mis à disposition des paroissiens. Célébrée par les Pères Augustin et Jean-Marie, elle a réuni une cinquantaine de personnes.

Cette matinée, pendant le mois de la Création, aura permis de beaux moments d'échanges sur les ressentis de la marche, sur la présence de Dieu dans la Création, sur notre rôle et celui de l'Église dans la sauvegarde de la Planète, œuvre de Dieu.

Suite à cette messe extraordinaire, les personnes désireuses de poursuivre la rencontre se sont retrouvées pour un repas tiré du sac à la salle paroissiale de Lachapelle.

Une matinée synonyme de bonheur, de rencontre entre croyants au milieu de « notre Maison Commune ».

*Thomas Rançon, pour le groupe Église Verte 'Laudato Si'*

## Bilan de la friture du 20 octobre

La traditionnelle friture de carpe de la rentrée s'est tenue le 20 octobre dernier à la salle communale de Lachapelle-sous-Chaux. Elle a rencontré un franc succès et fait le plein avec 160 convives qui ont pu profiter d'un excellent repas et de l'animation dansante. Le résultat financier n'est pas encore finalisé mais il devrait dégager un profit de l'ordre de 2000 € qui seront utilisés pour subvenir à différents besoins de la paroisse (chauffage des églises, diverses actions ponctuelles comme par exemple l'acquisition d'un nouvel orgue pour l'église d'Évette-Salbert en mai dernier).

*Christian HILDENBRAND*

## Rappel du denier de l'église

Le denier est une démarche de justice qui permet de faire vivre les prêtres qui ont accepté de ne pas s'engager dans un travail salarié pour demeurer disponibles pour la communauté, ainsi que les laïcs salariés. Le denier est uniquement financé par les dons des fidèles. Il n'est pas trop tard pour faire un don cette année. Soyez-en remercié par avance.



*Christian HILDENBRAND*

## Point catéchèse rentrée 2024/2025

Pour beaucoup d'enfants, les années de catéchisme sont la meilleure occasion de découvrir le cœur de la foi chrétienne, qui n'est pas qu'un ensemble de savoirs et de règles, mais la rencontre de Jésus dans leur vie. L'équipe des catéchistes a l'envie de transmettre aux jeunes générations son expérience vécue de la foi.

Pour cette année, les séances sont proposées ainsi dans la paroisse Saint Jean l'Évangéliste :

- éveil à la foi (maternelle et CP) : Christine VALLOT SCHANN. Le samedi de 15 à 16H à l'église d'Évette-Salbert. Les parents assistent à la séance et participent avec leurs enfants. Première des 4 rencontres annuelles le samedi 9 novembre.

Pour tous les autres groupes, à la cure d'Évette-Salbert, un samedi tous les 15 jours/3 semaines :

- CE1/CE2 : Sylvie-Anne CARREY, de 15 à 16H30.

- Pas de groupe de Première Communion (pas d'enfant cette année) mais un groupe possible sur la paroisse de Sainte Famille.

- CM2 : Marie Lise LACREUSE et Sonia BAZIN, de 14 à 15H30 une fois par mois.

- 6è/5è (Profession de Foi) : Thomas RANCON et Père Jean-Marie BAERTSCHI, de 9 à 10H30.

- Groupe ados (à partir de la 4<sup>ème</sup>) : avec la paroisse de Sainte Famille, un samedi tous les 2 mois.

Les dates des messes des familles : 8 décembre 2024 et 26 janvier 2025 à Lachapelle Sous Chaux - 23 mars

à Évette-Salbert - 12 avril Temps fort spécial Semaine Sainte  
Pour tout renseignement, n'hésitez pas à me contacter au 03 84 29 14 80

*Priscille GUILLEMARD, catéchiste relais*

### Et si les anciens orgues de nos églises retrouvaient encore un peu de souffle

Depuis début 2024, un nouvel orgue numérique a été mis en place à l'église Saint Claude d'Évette-Salbert, remplaçant ainsi l'ancien orgue analogique qui commençait à s'essouffler. Il en est de même à l'église de Lachapelle/Chaux où l'ancien orgue a été mis au repos depuis quelques années. Mais pourquoi ne pas donner encore un peu de souffle à ces deux instruments !!!

Si vous êtes intéressé pour reprendre l'un ou l'autre de ces orgues, merci de prendre contact avec Christian HILDENBRAND 07.87.98.60.37 ou Claudine DIEHL 06.71.85.17.15.

*Claudine DIEHL*

### Un parquet en partie restauré à l'église d'Évette-Salbert

Le froid et l'humidité des mois d'hiver et l'âge très avancé du parquet de l'église Saint Claude ont eu raison d'une grande partie des lames du plancher. Il était plus que nécessaire de restaurer les parties endommagées, afin surtout d'éviter aux paroissiens de se blesser dans les trous apparents du parquet. Le chantier de restauration initié par la mairie a été confié à Monsieur Bruno CHAVEY, ébéniste à Évette-Salbert, qui durant plusieurs semaines entre août et octobre est intervenu pour démonter les lames cassées, abîmées, vermoulues, les remplacer par des lames neuves puis les reteinter.



La moitié du parquet est donc à ce jour totalement restaurée. Quelques parties beaucoup moins endommagées restent encore à rénover et feront l'objet d'un prochain chantier. Tous nos remerciements à la municipalité d'Évette-Salbert pour avoir mis en route cette restauration et à Monsieur CHAVEY pour avoir assuré ce chantier long, minutieux et difficile avec beaucoup de soin et de professionnalisme.

*Claudine DIEHL*

### Mission 'Toussaint'

Le 1<sup>er</sup> novembre 2024, les membres de l'Équipe d'Animation Pastorale ont assuré toute la journée une permanence au nouveau cimetière d'Évette-Salbert.

L'objectif de cette mission 'Toussaint' était d'accueillir les personnes visitant les tombes de leurs défunts et de partager avec elles un moment amical, chaleureux, réconfortant autour d'une boisson chaude, de la flamme d'un lumignon, d'un poème ou d'une prière.



Une soixantaine de personnes, adultes et enfants, se sont donc arrêtées pour échanger avec les membres de l'EAP sur la vie de la paroisse, de la commune, prendre des nouvelles des uns ou des autres et pour certains, parler des défunts qu'ils venaient de visiter. Des moments fraternels, conviviaux, parfois émouvants mais aussi et surtout joyeux et lumineux.

*« Il y a quelque chose de plus fort que la mort. C'est la présence des absents dans la mémoire des vivants » Jean d'Ormesson*

*Claudine DIEHL*

### Boîtes Frater Noël et don de jouets

Pour l'Avent, le groupe Solidarité de nos deux paroisses vous propose d'offrir aux plus démunis :

- des Boîtes «Frater Noël» : dans des boîtes à chaussures ou des petits cartons, dont vous nommerez le destinataire (homme, femme ou enfant), vous pourrez déposer des chaussettes chaudes, des chocolats, des gâteaux secs, des produits d'hygiène, des bonbons, des livres, des jeux, des petits jouets, etc...Vous pouvez aussi y ajouter un petit message, une carte, un dessin ...
- des jouets déposés lors de la célébration de Noël des enfants du Caté.



*Groupe Solidarité*

### Quand l'orgue numérique rencontre le cor des Alpes

C'est lors d'une visite cet été dans l'église Saint Claude que Yevgenia KISSELOVA-SCHWERZMANN découvre notre nouvel orgue numérique. Musicienne et organiste, c'est tout naturellement qu'Yevgenia

demande à la paroisse si elle peut venir jouer sur cet instrument lors de ses venues régulières à Belfort.



Aussitôt dit, aussitôt fait... Depuis le mois de juillet, cette organiste de talent vient régulièrement faire vibrer l'église Saint Claude au son de pièces de J-S. BACH, entre autres. Mais elle n'est pas seule à faire vibrer les vitraux de l'église. Le cor des Alpes de Jean-Michel KUNTZ, habitant d'Évette-Salbert, y résonne aussi quelquefois.

Il nous a donc paru naturel de réunir ces deux instruments pour un concert de Noël. **Une rencontre inédite que nous vous proposons de découvrir le vendredi 27 décembre 2024 à 20h00 à l'église d'Évette-Salbert** en présence d'Yevgenia KISSELOVA-SCHWERZMANN, de son époux Beat qui accompagnera Yevgenia de sa voix de baryton sur certains morceaux et de Jean-Michel KUNTZ.

*Claudine DIEHL*

## Prière

*Sainte Marie, Mère du Seigneur, apprends-nous à accueillir Jésus.*

*Saint Joseph, Père attentif de Jésus sur la terre, veille sur nous et sur nos familles.*

*Saints apôtres et martyrs, vous avez suivi Jésus jusqu'au bout, Entraînez-nous à votre suite.*

*Saints prêtres, moines et religieuses, vous avez donné votre vie à Jésus,*

*Aidez-nous à lui donner notre cœur.*

*Saints pères et mères de famille, vous avez vécu toute chose avec beaucoup d'amour,*

*Enseignez-nous comment aimer.*

*Saints anges du ciel, vous qui contemplez la gloire de Dieu, apprenez-nous à l'adorer.*

*Saints cachés et inconnus, vous qui avez plu au Seigneur par une vie remplie d'amour,*

*Aidez-nous à vous ressembler. Amen.*

*Prière tirée de 'Mon livre de prières' Coll. « J'ai reçu Jésus », Mame*



## Nos joies, nos peines

**Sont entrés dans la communauté des croyants par le baptême :**

**Juin** : Claire PERROS, Évette-Salbert - Sacha AUTHIER et Inaya SILVA REIS, Frahier - Alicia HALABIYA-FAIVRE, Évette-Salbert

**Juillet** : Maël TSCHIRHART de Giromagny

**août** : Isaline CANAL de Rougegoutte - Ana COLLAS de Giromagny

**Octobre** : Gabriel THOUVIOT de Strasbourg, Errevet



**Ont été confiés à Dieu dans l'Espérance :**

**Juillet** : Bernard BARDOT, 90 ans, Évette-Salbert

**août** : Marthe GARRET née PELTIER, 103 ans Lachapelle/Chaux

**Septembre** : Geneviève MOREL née MALEY, 87 ans Sermamagny

**Octobre** : Jacques RUBIO, 89 ans, Évette-Salbert - Jean MARCONOT, 62 ans Errevet



*Olivette BOUCHEZ*

## Calendrier des messes

**NB** : - Une messe anticipée célébrée chaque samedi à Chaux à 18h00

**Décembre 2024** : Di 01 messe des familles à Rougegoutte 10h ; Di 08 à Lachapelle/Chaux 10h ; Di 15 à Auxelles Haut 10h ; Di 22 à Lachapelle/Chaux 10h ; Ma 24 Veillée de Noël à Giromagny 18h et à Lachapelle/Chaux 19h00 ; Me 25 Noël à Lachapelle/Chaux 10h ; Di 29 à Chaux 10h

**Janvier 2025** : Me 01 Solennité Ste Marie à Chaux 10h ; Di 05 à Giromagny 10h ; Di 12 à Lachapelle/Chaux 10h ; Di 19 à Giromagny 10h ; Di 26 messe des familles à Lachapelle/Chaux 10h

**Février 2025** : Di 02 à Lachapelle/Chaux 10h ; Di 09 messe des familles à Rougegoutte 10h ; Di 16 à Giromagny 10h ; Di 23 à Lachapelle/Chaux 10h

**Mars 2025** : Di 02 à Giromagny 10h ; Me 05 Cendres à Giromagny 20h ; Di 09 à Lachapelle/Chaux 10h ; Di 16 à Giromagny 10h ; Di 23 messe des familles à Évette-Salbert 10h ; Di 30 à Lepuix 10h

*Marie-Christine LEFRANÇOIS*

**Coordonnées pour joindre les prêtres et le diacre au service pastoral du Doyenné :**

Augustin OUEDRAOGO Curé des paroisses Saint Jean et Sainte Famille - [augustin.jeru@gmail.com](mailto:augustin.jeru@gmail.com) 07.52.21.60.52. Jean-Marie BAERTSCHI, au presbytère d'Évette-Salbert 1, rue de l'église 03.63.31.40.37 - [jeanmarie.baertschi@akeonet.com](mailto:jeanmarie.baertschi@akeonet.com). Yann BILLEFOD Curé des paroisses

Sainte Madeleine et Saint Nicolas - [yann.billefod@free.fr](mailto:yann.billefod@free.fr) - Diacre : Jean-Marie HELLER [jeanmarie.heller@yahoo.fr](mailto:jeanmarie.heller@yahoo.fr)

Courriel [paroisse.saintjean2@gmail.com](mailto:paroisse.saintjean2@gmail.com) - Adresse du site paroissial : <https://www.diocese-belfort-montbeliard.fr/>

« Journal ensemble » Directeur de publication : Augustin OUEDRAOGO. Comité de Rédaction : Membres de l'EAP.

Mise en page : Nicole JORDAN. Dépôt légal : 4ème trimestre 2010- ISSN : 2114-8872v

